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Цена в розницу свободная.

Сильный Президент � сильная страна!

ЧИТАЙТЕ
В НОМЕРЕ:

ВМЕСТО СТАРОГО
КИНОТЕАТРА

ВМЕСТО СТАРОГО
КИНОТЕАТРА

Материал об открытии обновленного
Дома культуры в ст. Красногорской

читайте на стр 3. Фото Алены РАСПУТИНОЙ.

10 МАРТА �
ДЕНЬ АРХИВОВ

С профессиональным
праздником работников
архивной отрасли поздра�
вили Глава КЧР Р. Темре�
зов, председатель Народ�
ного Собрания (Парламен�
та) КЧР А. Иванов, пред�
седатель Правительства
КЧР А. Озов.

Стр. 2.

СИЛА РОССИИ �
В ЛЮДЯХ!

Эта мысль стала, по�
жалуй, главной на встре�
че Президента РФ Влади�
мира Путина с журнали�
стами � участниками V
Медиафорума независи�
мых региональных и мес�
тных СМИ «Правда и
справедливость!», прохо�
дившего на днях в Кали�
нинграде. О том, чем еще
запомнился этот форум,
репортаж нашего коррес�
пондента � победителя
конкурса журналистских
работ фонда ОНФ «Прав�
да и справедливость» Ла�
рисы Николаевой.

Стр. 4.

ОПЕРАЦИЯ
«КОНТРАФАКТ»

В последней декаде фев�
раля на территории КЧР
были проведены меропри�
ятия, направленные на
усиление работы по пре�
сечению оборота контра�
фактных объектов ин�
теллектуальной соб�
ственности.

Стр. 3.

«ПОЮ ТЕБЕ,
ЗЕМЛЯ МОЯ!»

В рамках республикан�
ского фестиваля народно�
го творчества «Через
культуру � к миру и со�
гласию» отчетный кон�
церт подготовило Урупс�
кое районное управление
культуры.

Стр. 9.

«РЕДАКЦИИ
СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ

ХУДОЖНИК»
Мы продолжаем публи�

кацию материалов, посвя�
щенных 100�летию «ДР».
Сегодняшний наш рассказ
� о Николае Ивановиче
Курило, который более
тридцати лет вносил ве�
сомый вклад в оформление
газеты «Ленинское зна�
мя», а затем «День рес�
публики».

Стр. 10.
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В ГЛАВНОМ управлении МЧС России по
Карачаево�Черкесской Республике

прошло торжественное совещание, посвя�
щенное Всемирному дню гражданской
обороны. В мероприятии приняли участие
личный состав управления и подведом�
ственных подразделений, а также под�
шефный класс «Юный водник» Свято�Сер�
гиевской гимназии г. Черкесска.

С поздравительной речью выступил вре�
менно исполняющий обязанности начальника
Главного управления МЧС России по КЧР пол�
ковник внутренней службы Сергей Шарков.

� Поздравляю всех присутствующих с праз�
дником и желаю успехов в служении на благо
Родины. Хочу поблагодарить за весомый вклад
в дело развития гражданской обороны, за ту
работу, которую вы делаете. Отдельное спаси�

НА ЭТОЙ неделе на разных уров�
нях продолжалось обсуждение

Послания Президента России Вла�
димира Владимировича Путина Фе�
деральному Собранию РФ. Извест�
ные политики, представители ин�
теллигенции, общественности Ка�
рачаево�Черкесии тоже не остают�
ся в стороне, и на вопрос: «Что вы
думаете по этому поводу?» некото�
рые из них высказали своё мнение
нашей газете.

Дана АДЗИНОВА, врач дермато�
венеролог, г. Черкесск:

� В своем Послании глава государ�
ства уделил особое внимание теме
здравоохранения. Он сказал, что рас�
ходы на эту область должны быть уве�
личены вдвое: в 2019�2024 годах на фи�
нансирование медицины в России нуж�
но направлять не менее 4% ВВП, но
стремиться к 5%. Для меня, как для ра�
ботника здравоохранения, важно, что�
бы медицинская помощь была не толь�
ко по�современному доступна, но и
качественна. Поэтому, как отметил Пре�
зидент, необходимо ориентироваться
на самые высокие мировые стандарты
� создание «единого цифрового конту�
ра» медучреждений, то есть поликли�
ники и ФАПы, региональные учрежде�
ния здравоохранения и медцентры дол�
жны быть связаны в единый цифровой
контур, чтобы для помощи каждому

ЭХО НЕДЕЛИ
человеку были привлечены силы всей
системы здравоохранения. Задачи по�
ставлены, и надо стремиться к их реа�
лизации, тем более что у нас есть для
этого все условия.

Диана ДЁМИНА, специалист по
кадровой работе, г. Усть�Джегута:

� Мне очень понравилась фраза, ко�
торая прозвучала из уст Владимира
Владимировича Путина: «Основа могу�
щества государства � люди, поэтому ре�
шительный прорыв нужен прежде все�
го в сбережении народа и благососто�
янии граждан». На сегодняшний день
меня и мою семью волнуют вопросы до�
ступности жилья молодым и улучшения
жилищных условий, потому что мы от�
носимся к той категории людей, кото�
рые могут выйти из трудной ситуации с
помощью государственных поддержек.
Когда в своём Послании Владимир Вла�
димирович озвучил, что Россия должна
выйти на уровень, когда не менее 5 млн
семей смогут ежегодно улучшать жи�
лищные условия против нынешних 3
миллионов, меня это порадовало и об�
надёжило. До глубины души меня тро�
нуло то, что, возможно, будут снижены
ставки ипотечных кредитов до 7–8% го�
довых, во всяком случае, Путин сказал,

что надо и дальше снижать среднюю
ставку, и отметил необходимость стре�
миться к увеличению объёмов строи�
тельства с сегодняшних 80 до 120 млн
квадратных метров в год. Также нужно
поэтапно переходить от долевого стро�
ительства на проектное финансирова�
ние, когда риски берут на себя застрой�
щики и банки, а не граждане. Я очень
надеюсь, что так и будет и моя семья в
ближайшем будущем получит возмож�
ность приобрести своё жильё. А все те,
кто нуждаются, улучшат свои жилищные
условия.

Джашарбек КАППУШЕВ, дирек�
тор регионального объединения
«Союз промышленников, предпри�
нимателей и работодателей Карача�
ево�Черкесии»:

� Сегодня в сфере предпринима�
тельской деятельности произошли
большие перемены. В частности, стали
использоваться цифровые сервисы, о
которых говорил в своём Послании гла�
ва государства. Но он также отметил,
что система отчётности в налоговые
органы и уплаты налога для отдельных
категорий предпринимателей, в том
числе и для тех, кто использует конт�
рольно�кассовую технику, остаётся не�

изменной. Хотя давно пора упростить
некоторые процедуры. Решение этих
проблем он видит в замене простой
транзакцией, проходящей в автомати�
ческом режиме. Говоря о ситуации с
малым и средним бизнесом, Владимир
Путин подчеркнул необходимость кар�
динального повышения прозрачности
деятельности контрольно�надзорных
органов, чтобы мы могли энергично
двигаться вперёд. Важно поддержать
начинающих предпринимателей, по�
мочь людям сделать первый шаг, чтобы
можно было открыть своё дело букваль�
но одним кликом – проводить обяза�
тельные платежи, получать услуги, кре�
дит удаленно, через Интернет. Думаю,
в будущем все мелкие и более суще�
ственные замечания будут учтены, и
предпринимательская «жила» Карачае�
во�Черкесии будет функционировать
достойно.

Ольга ЛАЙКОВА, учитель началь�
ных классов МБОУ «Гимназия №5» г.
Черкесска:

� Полностью согласна с тем, что не�
обходимо поддерживать талантливых,
нацеленных на постоянный професси�
ональный рост учителей. Я больше
тридцати лет в этой профессии, и могу
с точностью сказать, что таких колос�
сальных возможностей, как сейчас, тог�
да, на момент начала моей професси�
ональной карьеры, не было.

Окончание на 9�й стр.

Глава Карачаево�Черкесии Рашид Темрезов провел со�
вещание с членами Правительства республики по воп�

росам исполнения Послания Президента Российской
Федерации Владимира Путина Федеральному Собранию.
В ходе совещания Глава республики выделил основные на�
правления работы регионального Правительства по реа�
лизации поручений Президента страны, озвученных в По�
слании, и призвал уже сегодня приступить к решению по�
ставленных задач.

В СОВЕЩАНИИ приняли участие председатель Правитель�
ства Карачаево�Черкесии Аслан Озов, руководитель Админис�
трации Главы и Правительства Карачаево�Черкесии Эльдар Сал�
пагаров, спикер Парламента республики Александр Иванов,
вице�премьеры и члены кабинета министров.

«Нам всем необходимо внимательно подойти к тому, о чем
сказал Президент, какие поручения он дал. Мы с вами в прин�
ципе этим и занимаемся, но теперь у нас есть четкий алгоритм
действий, конкретные направления, на что больше нам надо
обратить внимание… Все мы понимаем, что это долгосрочная
перспектива, рассчитанная на 6 лет, но в то же время � это то,
чем мы должны заняться уже сегодня»,� обратился Глава Кара�
чаево�Черкесии Рашид Темрезов к членам Правительства реги�
она.

Анализируя Послание Президента, Рашид Темрезов отме�
тил, что на сегодняшний день перед руководством республики
стоит важнейшая задача по технологическому развитию. Для
этого необходимо работать в тесном взаимодействии с Мини�
стерством связи и массовых коммуникаций РФ, изучить лучшие
практики и опыты других территорий, регионов страны.

«Мы сегодня должны расставлять свои приоритеты исходя
из того, какие задачи нам поставил Президент страны. Необхо�
димо предусмотреть соответствующие ресурсы. Но мы все
понимаем, что это не должно касаться тех социальных обяза�
тельств, которые должны неукоснительно выполняться»,� ска�
зал Р. Темрезов.

Он также напомнил, что в своем Послании Федеральному
Собранию Владимир Путин коснулся вопросов ипотечного кре�
дитования, указал на необходимость наращивания объемов
строительства и ввода жилья, обратил серьезное внимание на
качество дорожной инфраструктуры, в частности автодорог ре�
гионального и местного значения.

«С главами муниципалитетов республики будет проведена
отдельная беседа по реализации той задачи, решением кото�
рой мы сегодня уже занимаемся, – это благоустройство город�
ских и сельских территорий. Здесь Президент поставил задачу
развернуть масштабную программу пространственного разви�
тия России. А мы как раз попадаем под программу по развитию
малых городов, к которой мы должны быть готовы уже сегодня.

Благоустройство городских и сельских территорий � очень
трудоемкое, сложное, новое дело, которое мы начали в рамках
Года благоустройства городских и сельских территорий. Необ�
ходимо, чтобы мы в этот процесс вовлекали наше население»,�
сказал Р. Темрезов.

Глава Карачаево�Черкесии поручил председателю Прави�
тельства Карачаево�Черкесии составить «дорожную карту» вы�
полнения поставленных Президентом задач.

Пресс�служба Главы и Правительства КЧР.

По итогам Послания
Президента России

НАГРАДЫ ЗА СЛУЖБУ
бо ветеранам гражданской обороны за профес�
сионализм, ответственность и преданность
своему делу, � сказал Сергей Владимирович.

Ученики кадетского класса «Юный водник»
поздравили сотрудников МЧС со знаменатель�
ной датой, прочли стихотворения, связанные
с работой спасателей и пожарных.

В честь Всемирного дня гражданской обо�
роны наиболее отличившимся сотрудникам и
работникам Главного управления МЧС России
по КЧР и подведомственных подразделений
были вручены ведомственные медали и на�
грудные знаки, а также присвоены очередные
специальные звания.

Пресс�служба ГУ МЧС России по КЧР.

В МИРЕ
Китай собирается увеличить закупки газа в России и других странах из�за недостаточных

запасов собственного топлива. Об этом во вторник, 6 марта, заявил глава Государственного
комитета по делам развития и реформ КНР Хэ Лифэн, сообщает ТАСС.

Вашингтон «скорее всего» снимет санкции с России, если Москва прекратит деятельность
в ряде отраслей, противоречащую интересам США. Об этом агентству РИА Новости заявил
сенатор от штата Аляска Даниэл Салливан.

В РОССИИ
Президент России Владимир Путин призвал сотрудников ФСБ эффективно пресекать попыт�

ки разведок других стран получить доступ к информации политического, экономического и
оборонного характера. Соответствующее заявление он сделал на заседании коллегии силового
ведомства в понедельник, 5 марта, сообщает сайт Кремля.

В РЕСПУБЛИКЕ
В хозяйствах Усть�Джегутинского муниципального района началась весенняя обработка почвы

под будущий урожай. На сегодняшний день сельхозпроизводителями вспахано 1507 га. Также
ведется обработка семян и доведение их до посевных кондиций. Чтобы с наступлением теплых
дней в полной готовности приступить к севу.

Весь февраль в школах республики звучала проза в исполнении участников VII Всероссий�
ского конкурса юных чтецов «Живая классика». А 1 марта начался второй, муниципальный, этап
конкурса, в котором принимают участие победители школьного этапа. Так, в Абазинском муни�
ципальном районе уже определили тех, кто будет представлять район на региональном этапе.
В творческом состязании, которое проведено на базе СОШ а. Эльбурган, в разных возрастных
категориях лидировали: Милана Какупшева, ученица СОШ а. Эльбурган (5�6 классы), Аиша
Юрак, ученица гимназии №1 а. Псыж (7 классы), и Назир Биджев, ученик СОШ а. Инжич�Чукун
(8�10 классы).

Факты и события

С Днем архивов!
Уважаемые работники архивной отрасли!
Примите искренние поздравления с вашим

профессиональным праздником!
Сохранять для будущих поколений истори�

ко�культурное наследие России, каждого ее
региона – таково предназначение архивной
службы. Трудно переоценить значимость этой
работы. В фондах, которые вы бережно храни�
те, содержится массив важнейших документов,
и именно к ним обращаются при создании
документальных проектов, издании книг, под�
готовке конференций и семинаров, написании
публицистических материалов и научных работ.

С полной уверенностью можно сказать, что
архивы – это место, где живет история в мель�
чайших подробностях и деталях, а благодаря
высокому профессионализму и добросовест�
ности работников архивов можно быть уверен�

ными, что никогда и никому не удастся иска�
зить и переписать страницы летописи регио�
на и страны.

В день профессионального праздника вы�
ражаем искреннюю признательность за ваш
труд и преданность делу. Желаем вам успехов
в работе, крепкого здоровья, мира и благопо�
лучия в семьях.

Глава
Карачаево�Черкесской Республики

Р. Б. ТЕМРЕЗОВ.
Председатель

Народного Собрания (Парламента)
Карачаево�Черкесской Республики

А. И. ИВАНОВ.
Председатель Правительства

Карачаево�Черкесской Республики
А. А. ОЗОВ.
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2 МАРТА благодаря госу�
дарственной программе

комплексного развития
сельских учреждений куль�
туры жители ст. Красногор�
ской Усть�Джегутинского
района вновь обрели свой
культурный центр, но уже в
обновленном и современ�
ном виде � в станице открыт
реконструированный
Дом культуры.

В РАМКАХ проведен�
ной реконструкции в
Доме культуры отремон�
тирован фасад здания,
произведена замена
окон, вместо мягкой ру�
бероидной кровли теперь
появилась современная
шатровая кровля из
профнастила. Благоуст�
роена прилегающая тер�
ритория. Общая площадь
Дома культуры составля�
ет 246 кв. м, из которых
120 кв. м занимает акто�
вый зал.

В торжественном ме�
роприятии приняли учас�
тие Глава КЧР Рашид Тем�
резов, глава администра�
ции Усть�Джегутинского
муниципального района
Мурат Лайпанов, члены
Правительства КЧР, депу�
таты, главы сельских по�
селений Усть�Джегутинс�
кого района, представи�
тели совета старейшин,
общественности, жители
и гости ст. Красногорс�
кой.

Пройдя в фойе Дома
культуры, Глава респуб�
лики с большим вниманием
осмотрел Стену памяти, на
которой размещены портре�
ты участников Великой Отече�
ственной войны, выходцев из
станицы. И своё выступление
Рашид Темрезов начал со
слов благодарности старше�
му поколению: поблагодарил
их за ратный труд, за то, что
они делали и продолжают
делать на благо родной ста�
ницы, района и в целом для
республики и страны.

«Уверен, что вы свои зна�
ния, опыт, любовь, бережное
отношение к своей земле пе�
редадите нашему подрастаю�
щему поколению, молодежи,
� сказал Рашид Бориспиевич.
� Важно, чтобы в каждом на�
селенном пункте республики,
независимо от количества на�
селения, был Дом культуры,
где люди всех возрастов мог�
ли бы собираться, развивать
свои таланты, заниматься
творчеством. В 2017 году в

ВМЕСТО СТАРОГО
КИНОТЕАТРА
ВМЕСТО СТАРОГО
КИНОТЕАТРА
ВМЕСТО СТАРОГО
КИНОТЕАТРА

Карачаево�Черкесии была
проделана большая работа:
построено и реконструирова�
но 12 Домов культуры. Только
в Усть�Джегутинском районе
уже открылись два реконстру�
ированных Дома культуры, в
ближайшее время откроется
третий. В следующем году мы
планируем построить еще де�
вять Домов культуры. Я счи�
таю, это хороший задел. Этот
год объявлен Годом благоуст�
ройства городских и сельских
территорий, и необходимо
сделать все возможное для
того, чтобы жизнь в районе
стала еще более комфортной
для жизни. Вчера Президент
Путин в Послании Федераль�
ному Собранию озвучил, что
власти всех уровней должны,
в первую очередь, работать на
то, чтобы гражданам нашей
страны жилось еще комфорт�
ней и лучше. Я абсолютно уве�
рен, что мы все вместе с вами
такую работу сделаем и вы�

полним все поставленные за�
дачи».

В этот день за многолет�
ний добросовестный труд,
значимый вклад в сохранение
и развитие культуры Благо�
дарственными письмами Гла�
вы Карачаево�Черкесии были
поощрены учитель начальных
классов СОШ ст. Красногорс�
кой Светлана Горинова и учи�
тель технологии и изобрази�
тельного искусства этой же
школы Елена Каракотова.

«Я выражу мнение молодо�
го поколения, � сказала, выс�
тупая перед собравшимися,
директор средней школы ст.
Красногорской Надежда Бо�
родухина. � Огромное вам
спасибо за восстановленное
здание. Когда я готовилась к
встрече, у меня невольно про�
износилось слово «киноте�
атр», так как в памяти нашего
поколения это наш кинотеатр.
Это наше любимое место, ко�
торое потерялось на многие

годы. Но сегодня благодаря
вашим усилиям и программе
Президента Владимира Вла�
димировича Путина мы полу�
чили такой подарок. Хочется,
чтобы молодое поколение
здесь развивалось, занима�
лось творчеством».

После этих слов Глава Ка�
рачаево�Черкесии дал пору�
чение министру культуры рес�
публики Рамазану Борокову
оснастить здание Дома куль�
туры необходимым оборудо�
ванием для кинотеатра. Это
решение было встречено бур�
ными аплодисментами при�
сутствующих в зале станични�
ков.

А далее торжественное
мероприятие продолжил кон�
церт с участием известных
творческих коллективов Кара�
чаево�Черкесии.

Анастасия Бахирева и Фа�
тима Семёнова в день откры�
тия Дома культуры не просто
пришли посмотреть концерт,

а приняли активное участие в
мероприятии. Школьницы из
ст. Красногорской в красивых
национальных костюмах при�
ветливо встречали высокопо�
ставленных гостей.

� Открытие Дома культуры
– это большой праздник в на�
шей станице, � сказала Анас�
тасия. � Здесь раньше был
кинотеатр «Колос», куда стар�
шее поколение любило при�
ходить. Как мне рассказыва�
ли, в то время была мода на
индийские фильмы. Но я по�
мню только полуразрушенное
здание кинотеатра. И поэто�
му сегодня очень радостно
видеть отремонтированный
красивый ДК.

� Раньше у нас не было
культурного центра. Все ут�
ренники и культурные мероп�
риятия проводились только в
школе. У нас в школе есть кру�
жок танцев, который я и Ана�
стасия посещаем. Мне очень
нравится танцевать. Теперь
мы сможем выступать в новом

Доме культуры! � добавила
Фатима.

Культура � это богатейшее
общенациональное достоя�
ние, объединяющее в себе
уникальные традиции и дос�
тижения народов. А станица –
это колыбель народа, её ис�
токи, родники уклада жизни.
Прекрасные народные песни
и танцы, различные виды ху�
дожественных промыслов,
ремёсел, народные обряды и
обычаи � всё это бережно хра�
нит и развивает станица. Вос�
становление в сельской мес�
тности таких значимых объек�
тов, как Дом культуры, созда�
ет воспитывающую среду, где
старшее поколение может по�
казать и передать молодежи
свои традиции и тем самым
сохранить корни националь�
ной культуры.

Светлана ОСЕЦКАЯ.
Фото

Алёны РАСПУТИНОЙ.

В Усть�Джегутинском рай�
оне в рамках Года благоуст�
ройства населенных пунктов и
дворовых территорий при ад�
министрациях поселений
были созданы общественные
комиссии, организованы пун�
кты для голосования. Все жи�
тели района имели возмож�
ность высказать свое мнение
по отбору общественной тер�
ритории, которая, по их мне�
нию, нуждается в благоуст�
ройстве. Всего по Усть�Дже�
гутинскому муниципальному
району свое мнение высказа�
ли 3096 человек. В результа�
те подсчета голосов сформи�
рован реестр: Важненское
сельское поселение � терри�
тория в районе администра�
ции поселения, ФАП, район
здания бывшего детского
сада; Красногорское сельское
поселение � территория сель�
ского Дома культуры; Джегу�
тинское сельское поселение �
территория сельского Дома
культуры; Гюрюльдеукское
сельское поселение � терри�

Коротко тория в районе здания адми�
нистрации сельского поселе�
ния (разбивка сквера); Эль�
таркачское сельское поселе�
ние � территория в районе
здания администрации сель�
ского поселения (разбивка
сквера); Сары�Тюзское сель�
ское поселение � благоуст�
ройство территории в районе
сельского Дома культуры. В
настоящее время админист�
рациями сельских поселений
разрабатываются дизайн�
проекты вышеуказанных тер�
риторий.

Глава администрации Ма�
локарачаевского муниципаль�
ного района Р. Байрамуков
провел очередной прием
граждан. Вопросы, по кото�
рым обращались к нему жи�
тели района, самые разные:
трудоустройство, ремонт во�
допроводных сетей, оформ�
ление полученных участков
для выпаса скота, благоуст�
ройство территорий, решение
вопроса о новом маршруте
общественного транспорта.
Каждому заявителю специа�
листами, курирующими на�
правления, оказаны помощь и
содействие.

26 февраля сотрудниками
полиции ОМВД России по г.
Черкесску выявлено три фак�
та реализации контрафактной
продукции. В одном из табач�
ных ларьков республиканско�
го центра было изъято 50 па�
чек сигарет без марок акциз�
ного сбора. По ул. Умара Али�
ева изъято 5 шапок с логоти�
пом известного бренда. Также
в одном из магазинов Черкес�
ска изъято 5 спортивных кос�
тюмов, 4 пары тапочек, 2 пары
кроссовок. Все изъятые това�
ры имеют признаки контра�
фактности.

Сотрудниками МО МВД
России «Карачаевский» выяв�
лено два факта реализации

ОПЕРАЦИЯ «КОНТРАФАКТ»
В ПОСЛЕДНЮЮ декаду февраля на территории респуб�

лики проводилась операция «Контрафакт». Меропри�
ятия были направлены на усиление работы по пресече�
нию оборота контрафактных объектов интеллектуальной
собственности, фальсифицированных, недоброкаче�
ственных и незаконно ввезенных на территорию Россий�
ской Федерации товаров, связанных с незаконным про�
изводством аудио, видео, печатной и компьютерной про�
дукции, промышленных и продовольственных товаров.

спиртосодержащей продук�
ции. В одном из магазинов г.
Карачаевска изъята 1 бутылка
алкогольной продукции емко�
стью 0,5 литра без марок ак�
цизного сбора, которая на�
правлена в ЭКЦ МВД по КЧР
на исследование.

Также в торговой точке на
федеральной автодороге
«Черкесск – Домбай» выявлен
аналогичный факт. Изъято 46
бутылок алкогольной продук�
ции без марок акцизного сбо�
ра. В отношении жительницы
а. Новая Теберда возбуждено
административное производ�
ство по признакам правонару�
шения, предусмотренного ча�
стью 2 статьи 14.10 КоАП РФ

(производство в целях сбыта
либо реализация товара, со�
держащего незаконное вос�
произведение чужого товар�
ного знака, знака обслужива�
ния, наименования места про�
исхождения товара или сход�
ных с ними обозначений для
однородных товаров).

Полицейскими ОМВД Рос�
сии по Прикубанскому району
в п. Октябрьском и п. Ударном
выявлены два факта продажи
спортивной обуви с логотипа�
ми известных брендов с при�
знаками контрафактности. В
действиях правонарушителей
усматриваются признаки пра�
вонарушения, предусмотрен�
ного частью 1 статьи 14.10
КоАП РФ (незаконное исполь�
зование чужого товарного зна�
ка). Изъято три пары обуви.

Полицейскими проводятся
проверки, в ходе которых бу�
дет выяснено, как поддельная
продукция попала в торговлю.

Пресс�служба
МВД по КЧР.
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ДЛЯ НАС, журналистов�ла�
уреатов, форум начался еще
в Москве, когда по мере засе�
ления в гостиницу «Салют» мы
знакомились друг с другом,
узнавали что�то «новенькое» о
своих коллегах и о тех регио�
нах, откуда они прибыли. Ведь
когда дело касается знаком�
ства, наверное, нет более
коммуникабельных личнос�
тей, чем журналистская бра�
тия. Общение с себе подоб�
ными возникает спонтанно и
проходит на одной волне даже
при существенной разнице в
интересах, взглядах, способе
подачи информации.

Бурятия и Кольский полу�
остров, Майкоп и Архан�
гельск, Петрозаводск и
Нальчик, Саратов и Владикав�
каз, Махачкала и Тамбов, Ка�
луга и Ставрополь... Вся гео�
графия страны уместилась в

СИЛА РОССИИ �
В ЛЮДЯХ!
СИЛА РОССИИ �
В ЛЮДЯХ!
СИЛА РОССИИ �
В ЛЮДЯХ!

С 28 февраля по 2 марта в Калининграде про�
ходил V Медиафорум независимых региональных и

местных СМИ «Правда и справедливость», объединивший
более 500 человек: журналистов, блогеров, медиаменед�
жеров, главных редакторов и руководителей СМИ, глав
профильных министерств и ведомств. Гвоздем програм�
мы форума уже традиционно стало пленарное заседание
с участием Президента России Владимира Путина. Впер�
вые за все годы партнером Народного фронта на форуме
стал Союз журналистов России.

Далее был ранний подъем
в 4 утра и последующее пере�
мещение на автобусах в аэро�
порт Внуково, где мы рутинно
подверглись многократной
проверке наших личностей и
багажа. Несмотря на это, в
предоставленный «Boeing»
вся многочисленная компания
загрузилась дружно, без экс�
цессов. Затянувшаяся пауза
на взлетной полосе, дополни�
тельная обработка самолета

«Почему я иду на выборы».
Награды журналистам вруча�
ли представители Централь�
ного штаба ОНФ, депутаты
Госдумы Ольга Тимофеева,
Наталья Костенко, Николай
Будуев, а также председатель
Союза журналистов России
Владимир Соловьев.

� Своими материалами,
сюжетами, статьями, постами
в блогах вы меняете ситуа�
цию. Огромное спасибо вам
за это! ОНФ считает вас, жур�
налистов, нашими партнера�
ми, потому что вы «публичи�
те» проблемы. Мы с вами ста�
ли командой. Вы защищаете
свои территории и людей,
которые там живут… И по�
верьте, вы порой гораздо
большие патриоты, чем те
горе�чиновники, о которых вы
пишете в своих материалах,
пытаясь изменить ситуацию,

� с такими словами обрати�
лась к лауреатам вице�спикер
Госдумы Ольга Тимофеева.

Другим приятным бонусом
после официоза стало посе�
щение Кафедрального собо�
ра и концерт органной музы�
ки в исполнении местного
органиста, лауреата Всерос�
сийского и международного
конкурсов Евгения Аврамен�
ко. Впечатлило очень!

Следующий день � первый
день весны � прошел исклю�
чительно в деловом режиме.
Первой началась форсайт�
сессия «Журналистика буду�
щего. Стратегия развития от�
расли», модератором которой
стал председатель СЖ России
Владимир Соловьев. По его
словам, современная цифро�
вая среда предлагает боль�
шой объем информации, и
развивающееся пространство
скорее говорит о буме журна�
листики, чем о ее кризисе.
«…Я почти уверен, что при
нашей жизни печатные СМИ
не умрут», � заявил Соловьев.
О будущем журналистики как
профессии рассуждали дру�
гие спикеры и участники.

В защиту профессии жур�
налиста и СМИ выступает и
государство. Так, заместитель
начальника управления пери�
одической печати, книгоизда�
ния и полиграфии Федераль�
ного агентства по печати и
массовым коммуникациям
Светлана Дзюбинская озвучи�
ла цифру 550 миллионов.

Именно такая сумма в рублях
будет выделена на поддержку
СМИ.

После перерыва на чай
началась стратегическая сес�
сия «Россия, устремленная в
будущее», в ходе которой мы
дружно с экрана слушали еже�
годное Послание Президента
Федеральному Собранию, а
затем обсуждали его «по го�
рячим следам». Специфика
аудитории сказалась � вопро�
сы спикерам задавались
очень острые, комментарии
давались быстро и безапел�
ляционно. Продемонстриро�
ванная с экрана военная мощь
России на самых недосягае�
мых высотах своего развития,
несомненно, потрясла всех
присутствующих, но и обыч�
ным земным проблемам в
ходе сессии: воспитанию под�
растающего поколения, эко�

логии, медицине, преследо�
ванию журналистов и проче�
му � уделили должное внима�
ние.

С каждым годом форум
становится более технологич�
ным. Кроме электронных тач�
панелей и функциональных
выставочных стендов в этот
раз был интерактивный робот
Галка, способный самостоя�
тельно передвигаться, слу�
шать и отвечать на вопросы, а
при случае вынести собствен�
ное суждение. Так, атаковав�
шего ее назойливого журна�
листа, который, охладев к
роботу, повернулся, чтобы
уйти, Галка остановила фра�
зой: «Постой, куда это ты по�
шел?», вызвав тем самым
смех у окружающих.

После обеда печатные,
телевизионные и интернет�
СМИ разошлись по своим
профильным площадкам. Уча�
стники площадки «Печатные
СМИ» обсудили проблемы, с
которыми сталкиваются газе�
ты и журналы, подняли вопро�
сы непрозрачности формиро�
вания тарифов на услуги
ФГУП «Почта России», низкое
качество доставки корреспон�
денции подписчикам и неко�
торые вопросы контроля со
стороны Роскомнадзора.

«На десерт» вновь объеди�
нившимся в единое сообще�
ство журналистам организова�
ли творческую встречу с ком�
ментатором телеканала «Матч
ТВ», советником гендиректора
телеканала «Россия 1» Дмит�
рием Губерниевым и пятикрат�
ной чемпионкой по синхронно�
му плаванию Натальей Ищен�
ко. Темой беседы стала Олим�
пиада в Пхенчхане.

И наконец, решающий,
третий день. Утренняя экскур�
сия по Калининграду закрепи�
ла мнение о нем как о «городе

со своим лицом». Сравни�
тельно небольшой, но запо�
минающийся. Далекий от не�
взрачности и скучности, ле�
том он, наверное, еще краше,
несмотря на бесконечные
ливни и прочие капризы пого�
ды, о которых нам поведали
калининградцы. Его хочется
смотреть, по нему приятно
гулять, а главное � сюда хо�
чется приехать снова. Думаю,
что в большинстве мои кол�
леги со мной согласятся.

После обеда все в том же
«Янтарном» пришло время
ожидания встречи с Прези�
дентом России. Оно длилось
почти 5 часов.

Приводить в подробностях
наше с Президентом общение
не буду � его многократно вы�
ложили в Интернете, показа�
ли по разным каналам. На этих
ежегодных встречах с главой
государства участники Меди�
афорума ОНФ, как правило,
сообщают о проблемах, с ко�
торыми сталкиваются жители
регионов, и предлагают вари�
анты их решения. Так было и

в этот раз. Скажу одно � ожи�
даемого «ОГО�ГО ощущения»
близкого присутствия высоко�
го гостя не было. Осталось
другое � позитивное после�
вкусие от встречи с человеком
грамотным, четко формулиру�
ющим свои мысли, не уходя�
щим от неудобных вопросов,
и самое важное � человеком,
не безразличным к нуждам
страны и ее гражданам. И это
больше, чем «ОГО�ГО»!

Часть вопросов была под�
готовлена, часть � задана
спонтанно. Тянущиеся вверх
из разных секторов руки с
географическими обозначе�
ниями на самых разных бума�
гоносителях (листки, блокно�
ты, папки...) получали желан�
ный микрофон, и очередной
«болевой» вопрос выносился
на суд Президента. Владимир
Владимирович внимательно
выслушивал каждого говоря�
щего, отвечал взвешенно и
обдуманно, не давая пустых
обещаний, но предлагая ра�
зумные варианты решения.

Блиц�вопросы дали воз�
можность всем нам немного
больше узнать о Президенте
РФ и лидере Народного фрон�
та. «Почему вы носите часы на
правой руке?», «Делаете ли по
утрам зарядку?», «Верите ли в
народные приметы?» � это и
многое другое Владимир Пу�
тин услышал в свой адрес и
краткими четкими ответами
удовлетворил наше любопыт�
ство. Без раздумья дал он от�
вет и на два последних вопро�
са блица: «Что для вас главное
в жизни?» � «Результат»; «В чем
сила России?» � «В людях!».

Разъезжались и разлета�
лись мы уже хорошими зна�
комыми, готовыми принять у
себя в гостях, протянуть руку
помощи. Форум удался!

Лариса НИКОЛАЕВА.

«Вы защищаете свои территории и людей,
которые там живут… И поверьте, вы
порой гораздо большие патриоты, чем те
горе�чиновники, о которых вы пишете в
своих материалах, пытаясь изменить си�
туацию», � с такими словами обратилась
к лауреатам вице�спикер Госдумы России
Ольга Тимофеева.

фойе одной гостиницы. Но
откуда бы ни приехали остро�
языкие и вездесущие «СМИш�
ники», проблемы, по большей
части, у всех одни и те же,
ведь все мы � жители одной
страны, члены одной большой
многонациональной семьи.

Свой гостиничный двухме�
стный номер я делила с Мар�
гаритой Брык � тележурнали�
стом с Кольского полуостро�
в а , к о р р е с п о н д е н т о м
«НТВХ», владелицей соб�
ственного телеканала и ярым
борцом против несправедли�
вости чиновников. Спустя
пару минут после знакомства
мы общались как подруги дет�
ства. Мозоля глазами экран
планшета, Марго с нетерпе�
нием ожидала появления на
сайте своего остросюжетно�
го материала о состоянии
дорог близ Кировска, где она
живет. Дождавшись, углуби�
лась в просмотр. Невольно за�
разилась ее интересом и я.
Мы бурно обсудили очеред�
ной выпуск авторской про�
граммы Маргариты «Сквозь
призму», обменялись мнени�
ями о других социальных про�
блемах наших регионов и, по�
очередно сделав фото впечат�
ляющей панорамы ночной
Москвы, открывающейся из
окна нашего номера на 22
этаже, улеглись спать.

от обледенения, долгождан�
ный запуск двигателей, и вот,
спустя полтора часа полета,
наше крупногабаритное воз�
душное судно коснулось вы�
пущенным шасси посадочной
полосы в Хитрово. Калинин�
град, здравствуй!

Кстати, погода в самом
западном областном центре
страны была такая же снеж�
ная, морозная и совершенно
зимняя (как и в столице РФ,
которую мы недавно покину�
ли), но это нисколько не ме�
шало нашему природному
любопытству. Трансфер не
заставил себя ждать, и в до�
роге мы бодро глазели по сто�
ронам из автобусных окон,
засыпая вопросами невозму�
тимого водителя.

В гостиницу «Калинин�
град» мы заселились уже в 11
часов и на обед спустились
бодрыми и готовыми ко все�
му � час разницы в поясах
подарил дополнительное вре�
мя для подготовки к предсто�
ящей церемонии награжде�
ния. После вкусного обеда нас
приняли в объятия все те же
салоны автобусов, которыми
мы и добрались в новый Дво�
рец спорта «Янтарный», где
вскоре состоялось награжде�
ние лауреатов конкурса ОНФ
«Правда и справедливость» и
победителей конкурса СЖР

Интерактивный робот
Галка.

Крымхан ДОБАГОВА, Ирина КЕРБИЖЕВА,
Лариса НИКОЛАЕВА (слева направо).
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Окончание.
Начало на 2�й стр.

Поэтому нынешним моло�
дым учителям в разы должно
быть легче. Думаю, верно и то,
что надо выстроить открытую,
современную систему отбора
и подготовки управленческих
кадров, директоров школ.
Ведь именно от них во многом
зависят формирование силь�
ных педагогических коллекти�
вов и атмосфера в школе.

Ахлау БАЙКУЛОВ, меха�
низатор СПК «Тохтамыш», а.
Икон�Халк Адыге�Хабльско�
го района.

� Внимательно слушая По�
слание Президента РФ Феде�
ральному Собранию в ожида�
нии того, что Владимир Влади�
мирович сделает акцент на
развитии АПК, я не ошибся. Как
правило, наибольшее внима�
ние государства направлено на
крупные товарные производ�
ства, однако, как отметил Пре�
зидент, это не должно идти в
ущерб интересам малых хо�
зяйств, людей, которые в них
работают. Например, наше хо�
зяйство не раз сталкивалось с
такой проблемой, как сниже�
ние цены на зерно, возникали

ЭХО НЕДЕЛИ

ПОСКОЛЬКУ подобные кон�
церты в городах и весях КЧР
уже подходили к концу, срав�
нить было с чем. И надо отме�
тить: почти все творческие от�
четы самодеятельных артистов
и художественных коллективов
проходили при аншлаге, с на�
сыщенной программой, сопро�
вождаемой уникальными ви�
деоматериалами, которые, бе�
зусловно, придавали действу
зрелищность и эмоционально
дополняли замысел самой
идеи концерта.

Уже с самого начала, когда
я подъезжала к Медногорско�
му, возникал резонный вопрос:
а почему, собственно, главный
концерт года должен прохо�
дить не в обновленном после
капитального ремонта РДК в
ст. Преградной, торжествен�
ное открытие которого
проходило совсем не�
давно? Не убедил меня
и ответ начальника уп�
равления культуры
Урупского муници�
пального района Л. Те�
кеевой – мол, в район�
ном ДК еще не готова
«одежда» сцены. Име�
лись в виду занавесы �
как основной, так и бо�
ковые. Как будто это
так принципиально!

Да как же нет
«одежды» на подмост�
ках РДК, когда не на�
любуешься огромным
содержательным бан�
нером во всю высоту и
ширь задника сцены,
где во всей красе
предстает родная станица с
милыми сердцу преграднен�
ца окрестностями… Как раз
прекрасный фон и декорация
к концерту с таким говорящим
названием «Пою тебе, земля
моя!»

В итоге отчетный концерт
проходил (хоть и с занавеса�
ми!) в довольно безликой об�
становке, как… в арендован�
ной квартире, где нет ничего
своего, потому что жильцы
скоро съедут… Не были ис�
пользованы в ходе концерта и
видеоролики. Все это отдава�
ло, откровенно говоря, казен�
щиной и той старинкой, когда
еще и в помине не было ника�
ких информационных техно�
логий. Хотя по большому сче�
ту в артистизме и свежей по�
даче материала многим учас�
тникам концерта невозможно
было отказать, как и не вос�
хититься их энтузиазмом, на
котором, собственно, и дер�
жится культура в глубинке.

Но вернемся к выставке
народного творчества в фойе
ДШИ. Здесь в основном тон
задавали поделки кружковцев
декоративно – прикладного
искусства РДК (руководитель
� Таисия Грицай). Привлекали
взор искусно вышитые иконы
«Спас нерукотворный», «Пре�
святая Богородица», а также
яркие упаковочные коробки
ручной работы. В такой таре,
наверное, хранят сувениры
или мелочёвку, которой не
нашлось места в шкафу…
Оригинальны были сувенир�
ные тарелки (работа А. Шами�
ной), а мастеру художествен�
ного фото Г. Новикову удалось
«поймать» в объектив камеры
роскошные виды чарующей
природы родных мест, в част�
ности хутора «За мостом».

Перед началом концерта
начальник управления культу�
ры Ляля Текеева отчиталась о
работе ведомства за прошед�

Фестиваль

«ПОЮ ТЕБЕ,
ЗЕМЛЯ МОЯ!»

ОТЧЕТНЫЙ концерт Урупского районного управления
культуры под эгидой фестиваля народного творчества

«Через культуру – к миру и согласию» проходил в здании
Детской школы искусств в п. Медногорском несколько
кулуарно – полупустой зал, немногочисленная выставка
ИЗО и ДПИ…

ший год. Так, кроме основно�
го события – капитального
ремонта РДК в ст. Преградной,
которому районное руковод�
ство профинансировало при�
обретение светового и звуко�
вого оборудования, одежды
сцены, улучшилось матери�
ально�техническое оснаще�
ние Курджиновского СДК.
Данному учреждению культу�
ры было выделено 700 тысяч
рублей. Порадовали народ�
ные коллективы � казачий хор
«Урупчанка» и вокальный
квартет «Экспромт», которые

подтвердили свое звание и
подготовили новые концерт�
ные программы, выступив в
населенных пунктах Урупско�
го района. Первое место в
республиканском конкурсе
«ДРАйВ» заняла группа «Bondi
box», солисткой которой явля�
ется Валерия Моргунова, а на
«Ярмарке талантов» урупчане
заняли третье место в номи�
нации «Лучшее представле�
ние традиционной культуры».

Концерт открыл квартет
«Экспромт» с песней «У подно�
жья Казбека». Что ж, этот сла�
женный коллектив с сильными
голосами, где, кстати, поют
отец и дочь Радмир и Аурика
Динаевы, уже давно стал визит�
ной карточкой Урупского райо�
на, его хорошо знают в респуб�
лике. Как и народный казачий
хор «Урупчане» (художествен�
ный руководитель В. Усов, ак�
компаниатор А. Подтелкин),
продолжающий традиции
«Урупчанки», из которой, соб�
ственно, он и возник. Хор ис�
полнил старинные казачьи пес�
ни «Ехали казаки» и «Как по гор�
кам, по горам». И слушая их
удалое исполнение, перенятое
от бабушек и дедов, остро по�
нимаешь, что такое корни, и
вспоминаешь о предках, дав�
ших жизнь твоему роду.

Особое слово � о вокаль�
ном ансамбле «Лазоревый
цвет» из с. Курджиново, кото�
рым руководит солистка Алек�
сандра Дятлова. Тон здесь
вместе с этой подвижницей и
патриотом своего лесного по�
селка задают Наталья Вялова
и Ольга Денисова. В состав
ансамбля входят в основном
люди среднего и пожилого
возраста, но есть и молодое
пополнение, как, например,
студентка колледжа «Профес�
сионал» Настя Кривушина. Без
«Лазоревого цвета» в селе не
обходится ни одно массовое

мероприятие. И, наверное,
недаром, когда республика
отбирала свои лучшие художе�
ственные коллективы для уча�
стия в популярной телепере�
даче Первого канала «Играй,
гармонь любимая!», выбор пал
и на «Лазоревый цвет», кото�
рый достойно представил са�
мобытный фольклор кубанс�
ких казаков. Они сами себе
шьют сценические костюмы,
собирают по крупицам старин�
ные песни, без устали репети�
руют и оттачивают свое мас�
терство. Это – дети и внуки ле�
сосплавщиков и краснодерев�
щиков, партизан Великой Оте�
чественной и фронтовиков, и
дай � то Бог, чтобы не иссякли
их завидный энтузиазм, под�
вижничество и любовь к пес�
не.

Из этой же плеяды и Люд�
мила Ермашова, заведующая
СДК крохотного поселочка
Рожкао на берегу Большой
Лабы. В ее исполнении про�
звучала песня «Рожкао», где
есть идущие из сердца слова:
«Шелест хвои надо мной, за�
росли лесов непроходимых,
ты покорил волшебной красо�
той и нежным блеском глаз
твоих любимых».

Хореография урупчан
была представлена танце�
вальными группами «Ровес�
ник» и «Ласточка», а также
вальсом, который исполнили
Анастасия Лупрененко и Эр�
нест Штундер. Ведущие кон�
церта Анна Шунина и Роман
Бостанов отлично справились
со своей ролью, вдохновенно
читали стихи – заставки к но�
мерам, но не раз возникала
мысль: как же здесь не хвата�
ет небольших театрализован�
ных миниатюр! Ведь когда � то
в РДК работал прекрасный
народный театр, ставились
спектакли. Но даже если се�
годня по каким�то причинам
коллектив взял длительный
тайм – аут, не верится, что на
старых «дрожжах» нельзя вос�
становить хотя бы театр ми�
ниатюр � талантов здесь не
занимать.

И все же, все же… Несмот�
ря на все шероховатости, не�
которые нестыковки и откро�
венно слабые номера («Танец
с зонтиками» под фонограмму
прекрасной музыки предстал
в виде дефиле исполнитель�
ниц без намека на хореогра�
фию), осталась уверенность в
том, что пока народ в глубинке
не разлучен с песнями и фоль�
клором, завещанным пращу�
рами, клубные сцены не опус�
теют и эстафету подхватят те,
кто придет на смену…

Людмила ОСАДЧАЯ.
Фото автора.

проблемы и с транспортиров�
кой. Чтобы поддержать сель�
хозпроизводителей, до 1 июля
2018 года предусмотрены
льготные тарифы на перевозку
зерна по железной дороге.
Путин предложил проработать
продление этой меры обяза�
тельно на следующие зерно�
вые сезоны. В этом месяце на�
мечается форум сельхозпроиз�
водителей, я надеюсь, что мно�
гие проблемные вопросы ра�
ботников АПК будут обсужде�
ны и приняты соответствующие
меры, в чём заверил Путин.
Кстати, по итогам этого фору�
ма будут сформулированы до�
полнительные меры господ�
держки отрасли, которые не
помешали бы нам, аграриям.
Сейчас у нас полным ходом
идёт подготовка к весенней
посевной кампании: ремонт и
профилактика сельхозтехники,
закупка удобрения и других
средств обработки почвы. На
всё это тратятся силы и сред�
ства, которые восполнить
очень сложно, поэтому любая
поддержка со стороны госу�
дарства была бы кстати.

Подготовила
Светлана КИЛБА.

ПО ИНИЦИАТИВЕ Русской Православной Церкви при
поддержке Министерства образования и науки Рос�

сийской Федерации и полномочных представителей Пре�
зидента Российской Федерации в федеральных округах
проводится ежегодный Всероссийский конкурс в области
педагогики, воспитания и работы с детьми и молодежью
до 20 лет «За нравственный подвиг учителя».

ЦЕЛЬЮ конкурса является укрепление взаимодействия
светской и церковной систем образования по духовно�нрав�
ственному воспитанию и образованию граждан Российской Фе�
дерации; стимулирование творчества педагогов и воспитате�
лей образовательных учреждений и поощрение их за много�
летнее высокое качество духовно�нравственного воспитания и
образования детей и молодежи, за внедрение инновационных
разработок в сферу образования, содействующих духовно�
нравственному развитию детей и молодежи; выявление и рас�
пространение лучших систем воспитания, обучения и внеучеб�
ной работы с детьми и молодежью; повышение престижа учи�
тельского труда.

К участию в конкурсе приглашаются педагогические работ�
ники, коллективы авторов методик духовно�нравственного раз�
вития и воспитания образовательных учреждений и руководи�
тели образовательных учреждений, реализующих образова�
тельные программы (независимо от их организационно�пра�
вовой формы), представители общественных объединений и
клубов, осуществляющих реализацию программ духовно�нрав�
ственного воспитания детей и молодежи, постоянно прожива�
ющие на территории Российской Федерации.

Все материалы по проведению конкурса размещаются на
сайте Отдела религиозного образования и катехизации Рус�
ской Православной Церкви.

Внимание: конкурс!

Коротко

3 марта в г. Черкесске
Санкт�Петербургский цирк
«Империал» дал бесплатное
представление для воспитан�
ников детских социальных уч�
реждений республики. Про�
грамма была рассчитана на
2,5 часа с антрактом. Но дети
(а в зале были заняты все 148
мест), увлеченные зрелищем,
даже не заметили, как проле�
тело время. Дрессированные
собаки, обезьяны, львы, вер�
блюды, невероятные трюки
воздушных гимнастов, забав�
ные номера клоунов, экстре�
мальное колесо смелости и
колумбийский форсаж... � все
произвело на девчонок и
мальчишек сильное впечатле�
ние. И за все это спасибо кол�
лективу цирка, а особую бла�
годарность за благотвори�
тельную помощь Министер�
ство труда и соцразвития КЧР
выразило администратору
цирка «Империал» Руслану
Мишину.

В МО МВД России «Зелен�
чукский» прошел День откры�
тых дверей для учащихся по�
лицейских классов средних
школ № 1 и 2 ст. Зеленчукс�
кой. Полицейские рассказали

о работе служб и подразде�
лений межрайонного отдела,
ответили на вопросы школь�
ников, касающиеся подрост�
ковой преступности, наказа�
ний за то или иное преступле�
ние, мерах профилактики.
После этого для ребят была
организована экскурсия, бла�
годаря которой они узнали
много интересного о работе
разных подразделений поли�
ции.

В Усть�Джегутинском рай�
оне подвели итоги месячника
оборонно�массовой, военно�
патриотической и спортивной
работы, посвященного Дню
защитника Отечества,100�ле�
тию Красной Армии и 100�ле�
тию образования военных ко�
миссариатов России. Руково�
дители образовательных уч�
реждений, которые провели
месячник на высоком органи�
зационном уровне, получили
грамоты, а лучшие волонтер�
ские отряды, юнармейцы и
участники районной спарта�
киады � еще и ценные призы.
Приятным завершением ме�
роприятия стал старт обще�
ственных акций � «Поколение
Бессмертного полка» и «Со�
греем друг другу сердца».
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ЛИСТАЕМ старые, пожел�
тевшие от времени под�

шивки нашей газеты. Листаем
прошлое. И так легко по заго�
ловкам, по фотографиям, по
оформительским «изыскам» �
по «лицу» газеты угадать то
или иное десятилетие... А зна�
ете ли вы, что более тридцати
лет это «лицо» во многом оп�
ределял... Николай Курило?

Николай Иванович работал
в редакции художником. А
роль художника в оформлении
газеты в прошлом веке трудно
было переоценить. Это сегод�
ня, в эпоху компьютерных тех�
нологий, снимки для газеты
можно «отфотошопить» за счи�
таные секунды и получить то
качество, которое устраивает
полиграфистов. Если нужна
для материала какая�нибудь
картинка или заставка — не�
сколько кликов «мышкой», и на
просторах Интернета обяза�
тельно найдешь что�то подхо�
дящее. А уж про то обилие
шрифтов, которое предлагает�
ся для верстки газеты, и гово�
рить нечего.

В прошлом веке такое и не
снилось. Шрифтовой ассорти�
мент в типографии был весь�
ма скудным, и если к матери�
алу в газете требовался брос�
кий заголовок, который бы
выделялся на общем фоне, его
рисовал... художник. Любая
картинка на газетной страни�
це, любая заставка, любой
плакат к празднику — это тоже
была задача редакционного
художника. Он сначала рисо�
вал на бумаге эскизы — каран�
дашом, а затем окончательный
вариант — пером и чернила�
ми. И его работа в типографии
превращалась в металличес�
кие клише. Любое фото для
газеты также проходило через
руки художника, потому что
высокая печать требовала кон�
трастных снимков, для чего ху�
дожник ретушировал фото...

В редакцию «Ленинского
знамени» Николай Курило по�
пал, можно сказать, случайно.
Родом из г. Азова, в 1959 году
он окончил художественное
училище в г. Ростове�на�Дону
и приехал по распределению в
Ставрополь, в краевой отдел
народного образования. Моло�
дому специалисту предложили
для работы на выбор четыре
города. Что они собой пред�
ставляют, Курило понятия не
имел. Взгляд Николая упал на
географическую карту. Вырос�
ший на Дону, он глазами искал
реки. И обрадовался, увидев,
что один из предложенных го�
родов стоит на Кубани. Так Ку�
рило оказался в Черкесске.

А потом были работа учи�
телем ИЗО и черчения в шко�
лах областного центра КЧАО,
служба в армии, работа в об�
ластном педагогическом учи�
лище...

В 1971�м учебная програм�
ма в училище была серьезно
изменена. Часы на одни пред�
меты увеличивались, на дру�
гие — сокращались. Сокраще�
ние коснулось и предмета,
который вел Николай Ивано�
вич со своим коллегой. Кому�
то из них нужно было из учи�
лища уходить. Николай Ивано�
вич был моложе, мобильнее,
он и задумался о новом месте
работы. И вдруг на глаза, как
тогда, в Ставрополе, попалось
то, что определило его даль�
нейшую судьбу. Это было
объявление в газете «Ленинс�
кое знамя». Редакции срочно
требовался художник!

� Я пришел в редакцию с

К 100�летию «ДР»

«РЕДАКЦИИ
СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ
ХУДОЖНИК»

Николай КУРИЛО и его работы.

сомнениями: справлюсь ли. А
прежний редакционный ху�
дожник Борис, к сожалению,
фамилию его не помню, сразу
успокоил: «Конечно, спра�
вишься». Показал мне, как ре�
тушировать снимки, расска�
зал, каковы требования к ри�
сункам и т. д., и в тот же день
после обеда я уже приступил к
самостоятельной работе.

И эта работа пришлась
Николаю Ивановичу по душе.
Он не без удовольствия сегод�
ня показывает рисунки, сде�
ланные для газеты десятки лет

назад: к 23 февраля, 8 Марта,
1 Мая, 7 Ноября...

� Главное � не повторяться!
� улыбается Курило.

И я вспоминаю, как в девя�
ностые к новогоднему выпус�
ку, «чтобы не повторяться»,
Николай Иванович сделал фо�
токоллаж, который пошел на
первую полосу. Кажется, еще
никогда мы, сотрудники газе�
ты, не рассматривали с таким
вниманием работы Курило, как
эту. Николай Иванович с тон�
ким юмором разместил всех
нас (естественно, фото) под
елкой и даже на елке (в ново�

годних игрушках), учитывая
взаимоотношения в коллекти�
ве, характеры сотрудников.
Это было оригинально и инте�
ресно!

� Этот номер мы делали к
50�летию КЧАО, � показывает
Николай Иванович газету за 14
января 1972 года. В цвете (кро�
ме черного и белого, есть крас�
ный и синий), на лощеной бу�
маге, украшенная плакатом на
первой полосе и рисованными
заголовками � она выглядит
празднично и красиво. � А в
этом номере, не удивляйтесь,

есть материалы и на русском,
и на карачаевском, и на аба�
зинском, и на черкесском, и на
ногайском языках. Это совме�
стный номер наших пяти обла�
стных газет уже к 60�летию
КЧАО.

И глядя на номер, выпу�
щенный в январе 1982�го, по�
нимаешь, как все�таки далеко
за десять лет шагнул прогресс.
Газета смотрится куда совре�
меннее уже только потому, что
все фотографии в ней � пол�
ноцветные...

Но разве только в фото
дело! Менялось само время, и

его дыхание так явственно чув�
ствуется на страницах газеты.
Семидесятые, восьмидеся�
тые, девяностые... Кстати, 3
декабря 1991 года наша газе�
та пришла к своим читателям
уже под новым названием.
Чтобы придумать новое «имя»
для газеты, редакция объяви�
ла конкурс среди читателей. И
победителем стал журналист
Виктор Бельский, бывший со�
трудник «Ленинского знаме�
ни», предложивший название
«День республики». А новый
логотип сделал Николай Ива�
нович.

� Я предложил несколько
вариантов логотипа, � расска�
зывает Курило. � Редакторат

выбрал тот, который использу�
ется по сей день...

Да, ему нравилась работа
в редакции. И не меньше ему
нравился коллектив, в который
он пришел трудиться.

� Очень дружный, творчес�
кий, � рассказывает Николай
Иванович. � Если работать � так
работать, отдыхать � так отды�
хать. Не было у нас ни сканда�
лов, ни выяснений отношений.
Чтоб вы понимали, какие люди
в то время работали в газете,
посмотрите вот это.

И Николай Иванович доста�
ет из папки, которую он при�
нес в редакцию, несколько
номеров... Нет, не «ЛЗ» и не
«ДР», а газеты «Журналист».
Газеты, которая являлась ор�
ганом партийной и профсоюз�
ной организаций редакции га�
зеты «Ленинское знамя». Сна�
чала это была обычная редак�
ционная стенгазета, которая в
начале семидесятых стала из�
даваться типографским(!) спо�
собом. Ее делала целая редак�
ционная коллегия, состоявшая
из сотрудников «ЛЗ», в том
числе художника Н. Курило.

То, что мы увидели, трону�
ло до глубины души. Дело в
том, что одна газета была по�
священа 10�тысячному номе�
ру «ЛЗ» (а таковой вышел 2

марта 1972 года), а другая,
выпущенная в июле 1978�го, �
60�летнему юбилею «Ленинс�
кого знамени». И обе расска�
зывают о тех, кто делал «Ле�
нинское знамя» в то время. С
такой теплотой, с таким мяг�
ким юмором друг о друге мо�
гут писать только близкие по
духу люди. И в этих газетах
столько бесценной информа�
ции для нас, собирающих се�
годня к столетнему юбилею по
крупицам сведения об исто�
рии «ДР», что она просится в
отдельный материал, который
мы обязательно еще подгото�

вим. А пока мы листаем с Ку�
рило лощеные страницы этих
бесценных номеров, и я заме�
чаю:

� Николай Иванович, а вот
и про вас эпиграмма. Написа�
на Павлом Коденцевым, � и я
зачитываю строки, написан�
ные сорок лет назад. �

«Во всем он
первый заводила,
Идеи хлещут через край.
И, если что решил Курило �
Добьется цели Николай.
А коль услышит
кумпарситу,
Среди танцоров он как бог,
Все восхищаются открыто
Мельканьем
резвых его ног».

Так вы, оказывается, тан�
цевали хорошо!

Николай Иванович машет
рукой:

� Танцевал, танцевал. У нас
все танцевали... У всех какие�
нибудь таланты были. Вот, на�
пример, Иван Кузьмич Царь�
ков, он в редакции около со�
рока лет журналистом прора�
ботал, хорошо играл на баяне.
Весельчак был еще тот. Заяд�
лый рыболов, все выходные на
рыбалке пропадал, а потом
нам неделями анекдоты тра�
вил. А Михаил Абрамович Ви�
тензон песни писал. Сергей
Петрович Никулин потрясаю�
ще читал стихи � знал он их
бесчисленное множество!.. У
нас на праздниках никогда
скучно не было. Песни, игры,
шутки... В восьмидесятые од�
ним из редакционных празд�
ников стало 25 января. Прино�
сили магнитофон и слушали,
пели Владимира Высоцкого. А
еще всем коллективом и в
горы ездили, и на море. С па�
латками и без. И на субботни�
ки дружно выходили, и на де�
монстрации... Дух у коллекти�
ва был молодой, задорный.

И этот дух, к слову, поддер�
живал и Николай Иванович,
который многие годы возглав�
лял редакционную профсоюз�

ную организацию и дей�
ствительно был заводи�
лой во многих делах.

Сегодня Николаю
Ивановичу восемьдесят
один. Он давно на заслу�
женном отдыхе. Из ре�
дакции ушел в начале
двухтысячных, с наступ�
лением «по всем фрон�
там» новых технологий...

� Николай Иванович,
не жалеете, что судьба
сложилась именно так?

� А что жалеть? Все
ведь хорошо. И работа у
меня была по душе, и
личная жизнь сложилась
(Курило женился на лю�
бимой девушке из Азо�
ва, вместе они вырасти�
ли двух детей, а теперь
они уже дедушка и ба�

бушка двух внучек и трех прав�
нуков. � От авт.). И эти места я
полюбил всем сердцем, еще с
той самой поры, как, приехав
в Черкесск из Ставрополя,
пошел на «Зеленый остров» и
окунулся в Кубань. Помню,
тогда меня покорил своей кра�
сотой именно «Зеленый ост�
ров». А когда вскоре поехал в
Архыз, Домбай, то и вовсе был
очарован Карачаево�Черкеси�
ей. Она стала родной для меня,
для моих детей. Что же нужно
еще?

Татьяна ИВАНОВА.
Фото

Алены РАСПУТИНОЙ.
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Руководитель ФНС России Михаил Мишустин
подвел итоги работы налоговых органов за 2017 год

Открывая коллегию, Миха�
ил Мишустин отметил, что в
2017 году ФНС России обес�
печила рекордные за после�
дние 5 лет темпы роста на�
логовых поступлений в кон�
солидированный бюджет
страны – более 17,3 трлн
рублей, что почти на 20%,
или на 2,9 трлн рублей, боль�
ше, чем в 2016 году. Увели�
чение поступлений состави�
ло 3,1% к ВВП. В федераль�
ный бюджет поступило � 9,2
трлн. рублей, прирост соста�
вил 32%. Показатели закона
о федеральном бюджете на
2017 год исполнены на
102,6% (дополнительно по�
ступило 228 млрд рублей).

60% (1,7 трлн рублей)
прироста поступлений обес�
печили ненефтегазовые до�
ходы. Драйверами роста ста�
ли налог на прибыль – 3,3
трлн рублей (рост на 18,8%)
и НДС – 3,1 трлн рублей
(рост на 15,5%). Двузначные
темпы роста также показали:

� акцизы – 1,5 трлн руб�
лей, с ростом на 17,6%;

� имущественные налоги
– 1,2 трлн рублей,  с ростом
на 11,9%.

� НДФЛ – 3,3 трлн рублей,
с ростом на 7,7%, что выше
роста заработной платы, ко�
торая в 2017 году выросла на
7,2%.

Михаил Мишустин отме�
тил, что прирост поступле�
ний по ненефтегазовым до�
ходам произошел не только
благодаря росту ВВП (после
снижения в 2015�16 годах) и
законодательным изменени�
ям. Около 400 млрд рублей,
или четвертая часть в струк�
туре прироста, обеспечены
за счет налогового админис�
трирования, что говорит о
сокращении теневого секто�
ра экономики и формирова�
нии более прозрачной и кон�
курентной деловой среды.

Руководитель ФНС Рос�
сии заявил, что именно си�
нергетический эффект от
внедрения современных
цифровых технологий в нало�
говое администрирование
позволил добиться таких ре�
зультатов.

«Создаваемая нами циф�
ровая технологическая плат�
форма позволяет непрерыв�
но работать с гигантским
массивом данных, совер�
шенствовать взаимодей�
ствие с налогоплательщика�
ми, – рассказал Михаил Ми�
шустин. – Для нас важно по�
нимать, каков был эффект ад�
министрирования на протя�
жении всего времени вне�
дрения новых технологий».
Так, с 2013 года налоговые
поступления (без НДПИ) вы�
росли на 4,5 трлн рублей (с
8,8 до 13,3 трлн рублей), или
в полтора раза. В реальном
выражении за 5 лет рост не�
нефтегазовых доходов со�
ставил 17,7%, при росте эко�
номики на 1,2%. В целом с
2013 года рост налогов на 16
процентных пунктов опере�
дил рост экономики, за счет
чего бюджет дополнительно

28 февраля состоялось заседание расширенной кол�
легии ФНС России, на котором руководитель cлужбы
Михаил Мишустин подвел итоги работы налоговых орга�
нов за 2017 год, а также обозначил основные задачи на
будущие периоды.

получил 1,9 трлн рублей.
Руководитель ФНС Рос�

сии обратил внимание, что в
рамках проекта по админист�
рированию иностранных
организаций, оказывающих
электронные услуги, компа�
ниями задекларировано 9,4
млрд рублей. На налоговый
учет добровольно встали 143
крупнейшие иностранные
организации.

Одной из основных задач
для налоговых органов в
2017 году стало обеспечение
эффективного администри�
рования страховых взносов.
По итогам года во внебюд�
жетные фонды поступило 5,8
трлн рублей, на 9,1% (на 483
млрд рублей) больше 2016
года, в т.ч. в бюджет Пенси�
онного фонда – 4,5 трлн руб�
лей, что на 8,7%, или почти
на 360 млрд рублей, больше,
чем в 2016 году. Дополни�
тельно к уточненному бюд�
жету ПФР поступило 42 млрд
рублей, к бюджету ФОМС –
27 млрд. рублей. При этом
темп роста поступлений стра�
ховых взносов на 1,9 процен�
тного пункта превысил темп
роста среднемесячной зара�
ботной платы (107,2%). Та�
ким образом, за счет превы�
шения динамики поступле�
ний над заработной платой
дополнительно поступило
порядка 100 млрд рублей, в
т.ч. по Пенсионному фонду
превышение составило 1,5
процентного пункта (60 млрд
рублей). Доходы, поступив�
шие сверх установленных
бюджетных показателей, по�
зволят снизить нагрузку на
федеральный бюджет в час�
ти выделения трансферта на
покрытие дефицита бюджета
фондов.

Также ФНС России была
проведена большая работа
по урегулированию задол�
женности по страховым взно�
сам. Из 522 млрд рублей за�
долженности, принятой от
государственных внебюд�
жетных фондов, образовав�
шейся на 1 января 2017 года,
урегулировано более 173
млрд рублей. «Значительную
долю составила накопленная
задолженность индивидуаль�
ных предпринимателей, рас�
считанная исходя из восьми�
кратного размера МРОТ в
случае непредставления от�
четности – 111 млрд рублей
на начало 2018 года. Данная
задолженность не может
быть взыскана в полном
объеме в связи с фактичес�
ким отсутствием доходов или
прекращением налогопла�
тельщиками предпринима�
тельской деятельности без
снятия с налогового учета, –
пояснил Михаил Мишустин. –
Во избежание социальной
напряженности руковод�
ством страны было принято
решение о её списании (Фе�
деральный закон от
28.12.2017 № 436�ФЗ). Зада�
ча службы на 2018 год � спи�
сать эту задолженность без
участия налогоплательщиков
по информации, которую нам

передадут фонды. Работу
планируется завершить в мае
2018 года».

Руководитель ФНС Рос�
сии рассказал, что внедре�
ние в работу инновационных
технологий позволило кон�
цептуально поменять пара�
дигму контрольной работы,
планомерно снижать адми�
нистративную нагрузку на на�
логоплательщиков. «Выезд�
ные проверки стали крайне
редкой мерой реагирования
на нарушения налогового за�
конодательства», � отметил
Михаил Мишустин. По итогам
2017 года количество выезд�
ных налоговых проверок сни�
зилось на 23% (с 26 до 20 ты�
сяч), при этом их результа�
тивность выросла в 1,4 раза.
Всего за 5 лет число выезд�
ных проверок снизилось бо�
лее чем в 2 раза.

Сегодня основной акцент
служба делает на побужде�
ние налогоплательщиков к
созданию прозрачной нало�
говой среды и добровольно�
му уточнению налоговых обя�
зательств. В 2017 году по ре�
зультатам аналитической ра�
боты, в том числе благодаря
работе АСК НДС, в бюджет
дополнительно поступило 56
млрд рублей, что в 2 раза
больше 2016 года, доля со�
мнительных вычетов за 3
квартал 2017 года снизилась
до 0,7% � более чем в 13 раз,
в то время как в 3 квартале
2015 года она составляла 9%.

Михаил Мишустин заявил,
что тренд на снижение жалоб
бизнеса по результатам выез�
дных проверок продолжается
– в 2017 году их количество
снизилось на 11%, а за 5 лет
� более чем на 32% (с 10,2 до
7 тысяч). Снижение жалоб
способствует и снижению су�
дебных споров с бизнесом –
их количество в 2017 году по
сравнению с 2013 годом сни�
зилось почти в 5 раз (с 53 до
11 тысяч), в том числе в 2017
году  более чем на 9%.

Руководитель ФНС Рос�
сии особо отметил, что в
2017 году наметился очень
важный тренд при примене�
нии института банкротства.
Службой усилена роль согла�
сительных процедур, направ�
ленных на погашение задол�
женности в рассрочку для
сохранения бизнеса, рабо�
чих мест, а также деловой ре�
путации налогоплательщика.
Так, в 2017 году заключено
741 мировое соглашение,
что на 19% больше, чем в
2016 году. Поступления в
бюджет в рамках мировых
соглашений составили 4,2
млрд рублей и выросли по
сравнению с 2016 годом бо�
лее чем в 3 раза, а по срав�
нению с 2015 годом � в 14,3
раза. Данный тренд будет
продолжен и в 2018 году.
Всего же по итогам 2017 года
при применении процедур
банкротства компаниями пе�
речислено в бюджет 101
млрд рублей, что на 35%
больше, чем в 2016 году.

Говоря о проектах, реали�
зованных в 2017 году, руко�
водитель ФНС России отме�
тил успешно проведенный
первый этап реформы ККТ.
«Мы провели всю необходи�
мую работу по организации

процесса. Во всех субъектах
на базе управлений были со�
зданы оперативные штабы с
участием уполномоченных
по правам предпринимате�
лей и деловых сообществ,
которые вели всю необходи�
мую информационно�
разъяснительную работу. Для
микрокомпаний, применяю�
щих ЕНВД и патент, в соот�
ветствии с поручением Пре�
зидента, в конце 2017 года
вступил в силу закон, предус�
матривающий налоговый вы�
чет до 18 тыс. рублей для
компенсации затрат на заме�
ну ККТ», � подчеркнул Михаил
Мишустин.

Сегодня более 500 тысяч
налогоплательщиков зареги�
стрировали 1,6 млн касс, что
превышает дореформенный
парк касс на 40%. Пробито 28
млрд чеков на сумму свыше
18,7 трлн руб., включая НДС
– более 1,6 трлн руб. Ежед�
невно пробивается более
120 млн чеков. По разным
подсчетам выручка по каж�
дой кассе в 1,5 раза больше,
чем была до реформы.

Вторым этапом реформы
предусмотрен переход на
кассы организаций и индиви�
дуальных предпринимателей
в сфере торговли и общепи�
та на патентной системе и
ЕНВД (применяющие наем�
ный труд), что составляет
порядка 1 млн касс. «Это
очень чувствительная катего�
рия налогоплательщиков, т.к.
ранее они не применяли кас�
совые аппараты. Задача
службы на текущий год �
обеспечить их планомерный
и безболезненный переход
на новую технологию ККТ», �
особо подчеркнул руководи�
тель ФНС России.

В 2017 году для защиты
населения от недоброкаче�
ственных лекарств и опера�
тивного вывода недоброка�
чественных препаратов из
оборота службой реализован
проект по маркировке ле�
карств, к которой подключи�
лись уже порядка 2 тысяч уча�
стников. Зарегистрировано
более 222 лекарственных
препаратов, промаркирова�
но более 8 млн упаковок.

Михаил Мишустин отме�
тил, что одна из задач служ�
бы на ближайшую перспекти�
ву – интеграция систем АСК
НДС, ККТ и Маркировка и
обеспечение таким образом
транспарентности рынка на
основе достоверной инфор�
мации о товарообороте в
масштабах страны.

Служба уже приступила к
этой работе � запущен пилот�
ный проект по автоматичес�
кому отражению вывода ме�
ховых товаров из оборота че�
рез продажу в рознице. В
перспективе вся фискальная
информация автоматически
будет отражаться в системе
ГИС Маркировка через он�
лайн�чек.

Михаил Мишустин сооб�
щил, что с 6 февраля 2018
года в соответствии с Поста�
новлением Правительства
РФ в Москве, Красногорске
Московской области, Санкт�
Петербурге, Сочи заработал
механизм Tax Free. Теперь
иностранные покупатели мо�
гут вернуть НДС, включенный

в состав суммы покупки на
территории России. Важно,
что и продавцы, которые уча�
ствуют в системе Tax Free,
смогут получить к вычету
НДС, который вернули инос�
транцу.

На октябрь 2017 года на�
мечен запуск Единого госу�
дарственного реестра ЗАГС,
построенного на базе импор�
тозамещающих технологий.
Реестр заменит 6,4 тысячи
разрозненных региональных
информационных систем ор�
ганов ЗАГС, что позволит пол�
ностью централизовать ин�
формацию об актах граждан�
ского состояния, упростить
процедуру регистрации актов
гражданского состояния и
предоставления сведений,
заложить фундамент для со�
здания реестра населения
Российской Федерации.

В завершение своего док�
лада Михаил Мишустин отме�
тил, что налоговые органы
реализуют множество масш�
табных проектов, на которые
государство выделяет значи�
тельные средства, и служба
проводит оценку эффектив�
ности государственных инве�
стиций. Так, при росте по�
ступлений в полтора раза за 5
лет расходы на содержание
налоговых органов выросли
всего на 20% (в сопоставимых
условиях без расходов на ад�
министрирование страховых
взносов). Поступления дохо�
дов в расчете на 1 служащего
налоговых органов за тот же
период выросли в 1,5 раза (с
85,7 млн рублей в среднем на
1 служащего в 2013 году до
более чем 130 млн рублей в
2017 году). И самое главное –
если в 2013 году 1 рубль зат�
рат на службу принес государ�
ству 96,5 рубля налогов, то в
2017 году �  123,4 рубля. Рост
в 1,3 раза.

В коллегии приняли учас�
тие: первый заместитель
председателя Правительства
Российской Федерации И.И.
Шувалов, министр финансов
Российской Федерации А.Г.
Силуанов, заместитель
председателя Государствен�
ной Думы Федерального Со�
брания Российской Федера�
ции И.А. Яровая, руководи�
тель ФТС России В.И. Була�
вин, руководитель Федераль�
ного казначейства Р.Е. Артю�
хин, Руководитель Федераль�
ной службы по регулирова�
нию алкогольного рынка И.П.
Чуян, аудитор Счетной пала�
ты Российской Федерации
С.И. Штогрин, председатель
Фонда социального страхова�
ния Российской Федерации
А.С. Кигим, заместитель
председателя Правления
Пенсионного фонда Россий�
ской Федерации Н.В. Петро�
ва, заместитель председате�
ля Фонда социального стра�
хования Российской Федера�
ции А.П. Поликашин, ректор
Российской академии народ�
ного хозяйства и государ�
ственной службы при Прези�
денте Российской Федера�
ции В.А. Мау, представители
федеральных органов влас�
ти, территориальных налого�
вых органов и центрального
аппарата ФНС России.

Пресс�служба ФНС РФ.*
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Доставка по району
бесплатно.

КУРЫ�
НЕСУШКИ.

с бесплатной доставкой
по району.

КУРЫ
яичной породы

Тел. 8�961�278�25�41.

КУР�НЕСУШЕК.
молодых

Яйценоскость хорошая.
Доставка бесплатная .

РЕАЛИЗУЕМ

Тел. 8�928�434�36�53.

Продам компьютер: ЖК�
монитор, системный блок, колон�
ки, ксерокс + принтер. Привезу,
подключу. 13900. Тел. 8*910*368*
98*08.

Утерянный аттестат № 09 АБ
0005791 о среднем (полном) обра�
зовании, выданный в 2011 г. лице�
ем�интернатом № 1 г. Черкесска
на имя Боташева Шамиля Кема�
ловича, считать недействитель*
ным.

Утерянный паспорт самоход�
ной машины ВА 409075 на само�
дельный прицеп,  выданный
13.04.2002 г. инспекцией Гостех�
надзора Зеленчукского района на
имя Кравченко Петра Павловича,
считать недействительным.

Утерянный аттестат о сред�
нем общем образовании № 09 АБ
0006325, выданный МКОУ «ОСОШ»
г. Черкесска в 2012 году на имя
Бермамитова Руслана Султанови�
ча, считать недействительным.

механик, асфальтобетонщик, дорожный мастер*прораб,
водитель КамАЗ, ЗИЛ, машинист автокрана,
экскаватора*погрузчика.

ТРЕБУЮТСЯ НА РАБОТУ:

Тел.: 22�85�40, 22�85�50.

È È È È È È È È È È È È
È È È È È È È È È È

Обр. по тел.:
8 (928) 383�23�45.

оптом и в розницу.
îò ïðîèçâîäèòåëÿ
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Кадастровым инженером Бекбулатовым Русланом Аскеровичем
(РФ, КЧР, Усть�Джегутинский район, г.Усть�Джегута, ул. Щекута, 38,
кв.77; e�mail: bekbulatovrus@mail.ru, тел.: 89283920867) выполняются
работы по подготовке проекта межевания земельных участков, выде�
ляемых в счет доли в праве общей собственности, с кадастровыми
номерами: 09:07:0000000:5665, расположенных по адресу: РФ, КЧР,
Усть�Джегутинский район, СПК «Кубанский», поле №1 (пашня) площа�
дью по 3,39 га; поле №61 (пашня) площадью по 3,39 га; поле №14
(пашня) площадью по 3,39 га; поле №10 (сенокос) площадью 0,23 га.

Заказчиком кадастровых работ является: Дотдуева Сония Сапар�
биевна (РФ, КЧР, Усть�Джегутинский район, г. Усть�Джегута, мкр.
Московский, дом 38, кв. 96).

С проектами межевания земельных участков можно ознакомиться
по адресу: РФ, КЧР, Усть�Джегутинский район, г.Усть�Джегута, ул.
Щекута, 38, кв. 77. Возражения относительно размеров и местополо�
жения границ земельного участка принимаются в течение 30 дней со
дня опубликования объявления по адресу: РФ, КЧР, Усть�Джегутин�
ский район, г. Усть�Джегута, ул. Щекута, 38, кв. 77.

РЕКЛАМАСПРАВКИ

РАЗНОЕ

Билал ЛАЙПАНОВ
«ЖЕНЩИНА ТА

СОБИРАЕТ ЦВЕТЫ…»
Там, где весенние ветры

играют,
Там, где колышутся в поле

цветы,
Дивные волосы

перебирая,
Женщина в косы

вплетает мечты.

То налетает гроза
мировая,

То наступает затишье
на час, —

Женщина ходит,
цветы собирая,

С неба сошедшая
только сейчас.

Спины прострелены,
выжжены души,

Взорваны храмы,
исчезли мосты...

Но оглянись — мир еще
не разрушен:

Женщина та...
собирает цветы!

Владимир РОМАНЕНКО
ВЕСЕННЕЕ

В  лёгком платье
из жёлтых  вербочек,

Накинув  пролесков
синий шарф,

Весна  �  веснущатая
хрупкая девочка

Вступает в звонкий,
прозрачный  март.

Несмело шагает лесною
тропкою

По прелым  листьям
ушедших лет…

И вдруг находит из солнца
сотканный

Весёлой ветреницы букет!

Такой нежданный,
такой загадочный,

Как дар далёких,
иных земель…

Она поднимает ег,
и радостно,

Как юный ангел,
летит в апрель.

Александр ГЕТМАНОВ
ЗАБАВУШКА

Взгляд – улыбки луч!
Лёгок�гибок стан…
Как?..  Силён, могуч �
Сам прошусь  в капкан!
Аль не видывал
Красы девичьей?
Аль не слыхивал
Я любви речей?
Зеленее синь
Всё в твоих глазах.
Ум твердил: остынь –
Уж не ведом страх!
Дочь ведунии…�
Греет солнцем взгляд,
В полнолуние
Ни к чему наряд.
Было двое нас,
а теперь – одно.
В сей заветный час
Сваргой нам дано
Единить миры
Явь да Навь да Правь.
Живушки дары
Принимай да славь!
Род, благослови
Множить жизнь, творить
Да в ЛАДУ�ЛЮБВИ
Нам рожать, растить
Славных детушек
Рода Славьского!
Очи дедушек –
Звёзды ласково
Смотрят с небушка,

Шепчет  травушка...
Предкам � требушка,
Наша славушка!
Дочь ведунии,
Близкой и родной,
В полнолуние
Стала мне женой.
Ах, Забавушка,
Будь вовек со мной!
Моей Ладушкой,
Младушкой�Весной!

Шамиль ЛЕПШОКОВ
СГОРАЮТ ДНИ

Сгорают дни,
как едкий дым,

А я горю, безмолвно,
страстно…

То ревностью,
то робостью томим

Ежеминутно, ежечасно…
А мне бы знать,

что нужен, что любим,
А мне бы знать,

что не напрасно.

Артур КЕНЧЕШАОВ
СПАСИБО, ЧТО ТЫ ЕСТЬ

Спасибо, что ты есть!
За голос в телефоне,
За тёплые ладони,
В которых � мир мой весь.

За право � птицей стать,
За каждую улыбку,
И было бы ошибкой
Тебя не повстречать!

Спасибо, что ты есть!
Что мир тобой украшен,
За звёзды в небе нашем,
Которых нам не счесть!

За каждую зарю,
За каждый миг красивый
Я говорю «спасибо»,
Тебя благодарю!

 Сергей КАРД
* * *

С тобой жду встречи,
как юнец, хотя седа

Уже от прожитого стала
борода;

Волнуюсь, будто
в первый раз влюблён

И без вина впервые
счастьем опьянён.

Душа трепещет,
предвкушая встречи час,

Ведь я смогу вновь утонуть
в бездонье глаз

И голос слушать буду,
словно пенье птиц;

И на лицо смотреть,
что миллионы лиц

Мне не заменят
твоей кротости абрис,

Дыханье слышать стану,
словно морской бриз.

Я буду рядом,
очень близко от тебя

И, носовой платок
в кармане теребя,

Буду удерживать себя,
чтоб не посметь

Тебя неловкостью,
намёком ли задеть.

Буду дышать тобой
и вновь в глаза смотреть,
И в этот миг в душе мне

Ангел будет петь
О том, что есть любовь,

есть ныне на земле
К тебе, родная, моя милая,

к тебе!

Биляль ХАСАРОКОВ
ОСЕННИЙ ДОЖДЬ

 Дождь поет осенний
за окном,

Дети засыпают
сладким сном.

Пройду к столу
и зажгу свечу,

Ты прислонись к моему
плечу.

Зачем слова?
Мы просто посидим,

О чем�нибудь немного
помолчим,

Милая моя…

В этот вечер добрый
не грусти,

Прошлые печали мне
прости.

Беру аккорд, и песня
в ночи

Нежно и ласково зазвучит.
Стучит нам в такт,

шумит осенний дождь,
И ты со мной тихонечко

поешь,
Милая моя…

Вспомним дни
счастливые, как сны,

И в душе – цветение
весны…

В глазах твоих –
теплые лучи,

За окном осенний дождь
стучит.

Горит святой огонь свечи,
горит,

И сердце с сердцем
тихо говорит,

Милая моя…

Дождь поет осенний
за окном,

Дети засыпают
сладким сном.

Пройду к столу
и зажгу свечу,

Ты прислонись к моему
плечу.

Горит святой огонь свечи,
горит,

И сердце с сердцем
тихо говорит,

Милая моя…

Михаил БЕГЕР
ПРЕКРАСНЫ ЖЕНЩИНЫ

РОССИИ
Милы кому�то леди, фрау,
Есть в этом заданность

своя.
А мне по долгу и по праву
Мила российская семья.

Прекрасны женщины
России

В веках, повсюду и везде.
На небосводе жизни

синем
Заре подобны и звезде.

Я мёды пил родной мне
речи

Из чаши милой старины,
Когда искал с любимой

встречи
В сиянье трепетной

весны.

Горьки сегодня мёды
стали,

И мне, признаюсь,
очень жаль

Узреть на скорбном
пьедестале

Святую женщину – Печаль.

Но всё ж влекут и высь,
и дали,

В сердцах жива
любви весна.

И если женщина в печали,
В печали вся её страна.

Прекрасны женщины
России

В веках, повсюду и везде!
На небосводе жизни

синем
Заре подобны и звезде.
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